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Bericht der Kreisvorsitzenden 
 

Wahrscheinlich beginnen alle Berichte über das abgelaufene Jahr mit „Diese Saison wird in die Geschichte 
eingehen“ – oder so ähnlich. Und wenn ich mir beim Schreiben meines Jahresberichts die Zusammenfassung 
der Saison 2019 und den damaligen Ausblick auf das Wettkampfjahr 2020 anschaue, wird mir erst wieder 
bewusst, wie sehr diese völlig unerwartete Pandemie unser Leben verändert hat. Nicht nur, aber vor allem 
auch im Sport! Geblieben sind nur eine Kreismeisterschaft, eine Handvoll Wettkämpfe mit massiv begrenzter 
Teilnehmerzahl und für viele Vereine sogar der Komplett-Stillstand in Bezug auf Training und Wettkampf. 
Und die Pandemie ist immer noch nicht vorbei. Zum ersten Mal „seit Menschengedenken“ werden wir den 
Kreistag ausfallen lassen und drücken gleichzeitig ganz fest die Daumen, dass die Saison 2021 wenigstens ein 
Stück näher an die „Normalität“ heranrücken kann. 

Aber können wir den Kreistag einfach ausfallen lassen? Nach Rücksprache mit dem WLV ist die Antwort 
eindeutig JA. Anhand der sonst üblichen Tagesordnung gehe ich die Punkte für Euch zur Info gerne im 
Einzelnen durch: 

1. Eröffnung und Begrüßung: entfällt ersatzlos 

2. Grußworte: entfallen ebenfalls ersatzlos 

3. Ehrungen: Über die Ehrungen „Gute Jugendarbeit“ hatte ich Euch schon per E-Mail informiert und die 
Prämien wurden inzwischen ausbezahlt. Auf die Urkunden verzichten wir dieses Mal. Wer aber gerne 
eine Urkunde haben möchte, kann sich bei mir melden, dann stelle ich eine aus. 

4. Berichte 

a. Kreisvorsitzende: Meinen Bericht lest ihr im Moment und habt ihn als Teil des ganzen Berichthefts 
per E-Mail zugeschickt bekommen oder von der Homepage heruntergeladen. Die Auswertung der 
Kampfrichtereinsätze sind für die Saison 2020 nicht aussagekräftig, und die Auswertungen der WLV-
Bestenliste sowie der Bestandserhebung habe ich euch ebenfalls per E-Mail zugeschickt und auf die 
Homepage gestellt. 

b. Kasse / Haushaltsabschluss: Seit unsere Kreiskasse über den WLV läuft, erhalte ich auch den 
Kassenbericht vom WLV und er wird weiterhin beim Kreistag präsentiert – ab sofort eben nicht mehr 
vom Kassier, sondern von mir. Dieses Jahr müsst ihr leider auf diese Information verzichten. Beim 
nächsten Kreistag werde ich dann voraussichtlich beide Kassenberichte vorlegen. Alle üblichen 
Auszahlungen an die Vereine, Kampfrichter und Ausschussmitglieder sind erfolgt. 

5. Aussprache zu den schriftlich zugegangenen Berichten: Wenn es von eurer Seite Fragen zu den Berichten 
im Heft gibt, dürft ihr diese gerne per E-Mail an mich richten. Zusammen mit den KollegInnen aus dem 
Ausschuss werde ich die Fragen beantworten und, wenn sie von allgemeinem Interesse sind, auch gerne 
per Rundmail an alle verteilen. 

6. Genehmigung des Haushaltsabschlusses und Entlastung des Kreisausschusses: Darauf dürfen wir in 
diesem Jahr ausnahmsweise verzichten und holen es beim nächsten Kreistag zusammen mit dem 
Kassenbericht nach. 

7. Wahlen: Wir hätten in diesem Jahr alle Posten gewählt außer dem zweiten Kampfrichterwart Robin. Wir 
hätten die Amtszeiten unterschiedlich lange festgelegt (zwei oder drei Jahre), damit wir in Zukunft wieder 
eine Verzahnung haben – also nicht alle Funktionäre im selben Jahr gewählt werden. Diese Wahlen 
finden beim nächsten Kreistag statt. Alle Funktionäre bleiben so lange im Amt. 

8. Anträge: In den letzten Jahren gab es zum Kreistag keine Anträge. Falls ihr aber einen Antrag jetzt stellen 
möchtet, schickt ihn mir bitte bis 14 Tage nach der Veröffentlichung dieses Berichtshefts (20. März 2021). 
Wir werden dann eine Lösung finden, wie wir über die Anträge entscheiden können. 

9. Genehmigung des Haushaltsplans 2021: Der WLV hat uns erlaubt, über den Haushaltsplan für 2021 im 
Ausschuss abzustimmen und ihn ausnahmsweise in diesem kleinen Gremium zu genehmigen. 
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10. Veranstaltungen 2021 / 2022: Die bei der Kreisterminvergabe festgelegten Termine und Ausrichter findet 
ihr am Ende dieses Berichtshefts. Laufende Änderungen werden wir über die Homepage bekanntgeben. 
Im Moment müssen wir sowieso abwarten, wann Wettkämpfe überhaupt wieder möglich sind. Ein paar 
Festlegungen kann ich aber jetzt schon bekanntgeben: 

a. Die Regionalmeisterschaften 10.000 m, geplant auf den 28. März in Bietigheim, werden nicht 
stattfinden.  

b. Den Kreistag 2022 möchten wir gerne noch einmal nach Markgröningen vergeben, da er dieses 
Jahr dort stattfinden sollte.  

c. Für die Crossmeisterschaften, die wir auch traditionell beim Kreistag für das nächste Jahr 
vergeben, werden wir noch etwas abwarten. Die Veranstaltung 2021 haben wir – wie bekannt – 
auf den Herbst verschoben und vielleicht ist der Herbsttermin ja grundsätzlich besser als der im 
Frühjahr? 

11. Verschiedenes: entfällt  

Der Kreistag an sich fällt also aus, aber die Informationen, die ihr dort normalerweise erhaltet, werdet ihr 
auch dieses Jahr erhalten. Wenn noch etwas fehlt, meldet euch bitte und fragt nach. 

 

Nun möchte ich meiner Berichtspflicht über die abgelaufene Saison nachkommen. Auch wenn man zunächst 
denken könnte, dass es nicht so viel zu berichten gäbe, ist doch einiges zusammengekommen. Es freut mich 
sehr, dass auch über die unerfreulichste Zeit viel Positives berichtet werden kann: 

Wettkämpfe 2020 

Nach einer normalen Hallensaison stand kurz nach dem Kreistag plötzlich die Sportwelt still. WLV-Präsident 
Jürgen Scholz hatte beim Kreistag Ende Februar 2020 in Bönnigheim noch berichtet, dass die ersten 
Wettkämpfe bereits abgesagt seien und man sich auf das „Schlimmste“ vorbereiten müsse. Ich kann mich 
noch erinnern, dass ich das insgeheim als niemals eintreffendes Horror-Szenario abgetan hatte. Die Realität 
hat mich leider eines Besseren belehrt. Ab dem 8. März wurde der Trainingsbetrieb maximal reduziert und 
alle Wettkämpfe abgesagt.  

Erst ab Mitte Juni gab es wieder die Möglichkeit, Veranstaltungen unter strenger Beachtung von 
Hygienekonzepten und Dokumentation der Anwesenheit auszurichten. Im Kreis wurde diese Möglichkeit 
unterschiedlich genutzt. Die Kreismeisterschaften vor den Sommerferien wurden allesamt abgesagt und 
auch das Landesturnfest in Ludwigsburg fiel der Pandemie zum Opfer. Das LAZ hat seine Athletinnen und 
Athleten mit ein paar vereinsinternen Veranstaltungen motiviert und die LGNE hat zwei kleine (zehn und ca. 
30 Teilnehmer) und eine größere Veranstaltung mit 100 Teilnehmern auch für die anderen Vereine 
durchgeführt. Da ab Mitte August auch Landesmeisterschaften und einige nationale Titelkämpfe stattfanden, 
nutzen hauptsächlich die Vereine diese Startgelegenheiten, die sich Chancen bei den Titelkämpfen 
ausgerechnet hatten.  

Anfang September fanden dann in Heilbronn die Deutschen Jugendmeisterschaften statt und einige unserer 
Kreis-Athleten sowie Kampfrichter trugen zum Erfolg der Meisterschaft unter ganz besonderen Bedingungen 
bei. Die baden-württembergischen Mehrkämpfer (Aktive und U18) trafen sich Ende September in Bietigheim. 
Bei sehr bescheidenen Witterungsverhältnissen war die LG Neckar-Enz mit tatkräftiger Unterstützung aus 
dem Kreis und den Verantwortlichen des WLV ein guter Gastgeber für knapp 120 Athletinnen und Athleten. 
Auch bei dieser Veranstaltung konnten sich einige Kreis-AthletInnen in die Sieger- und Medaillenlisten 
eintragen. 

Am Freitag vor den Baden-Württembergischen Mehrkampf-Meisterschaften fand die einzige 
Kreismeisterschaft 2020 statt. Gerlingen sprang „trotz Corona“ ins kalte Wasser als Ausrichter für die 
Langstreckenmeisterschaften. Und über 160 Laufbegeisterte aus nah und fern nutzten die seltene 
Gelegenheit, sich auf der Bahn mit anderen zu messen. Eine gelungene Premiere!!  
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Straßenläufe mal ganz anders 

Unser Kreis ist bekannt dafür, dass eine ganze Reihe von Straßen- und Volksläufen – sogenannte stadionferne 
Veranstaltungen – stattfinden. 2020 hat sich das Angebot sehr stark reduziert. Die meisten Veranstalter 
wollten oder konnten sich die Auflagen nicht „antun“ oder es war einfach zum Veranstaltungszeitpunkt nicht 
möglich, einen Lauf durchzuführen. Nach dem Vorbild des Stuttgartlaufs fanden dann allerdings zwei 
Laufveranstaltungen gegen Ende des Jahres auf eine völlig andere Art und Weise statt: virtuell!  

Ein virtueller Lauf wird so durchgeführt: Die Laufinteressenten melden sich wie gewohnt beim Ausrichter an. 
Sie absolvieren dann aber die gewählte Strecke nicht vor Ort und alle gleichzeitig, sondern jeder läuft bei sich 
zu Hause (oder wo auch immer) und zu einem selbstgewählten Zeitpunkt innerhalb des meist mehrtägigen 
Veranstaltungszeitraums. Je nach Dienstleister werden die erzielten Zeiten entweder selbst hochgeladen 
oder per App automatisch übertragen. Es gibt also eine Ergebnisliste, die allerdings nicht so aussagekräftig 
ist wie bei dem Lauf sonst üblich. Die Strecken sind ja sehr unterschiedlich und die Zeiten daher nicht 
vergleichbar. Beim Bönnigheimer Stromberglauf nahmen über 500 Teilnehmer das Angebot an und beim 
Bietigheimer Silvesterlauf am letzten Tag des Jahres trugen sich sogar mehr als 1.900 Teilnehmer in die 
Startlisten ein. Alle Beteiligten sind sich einig, dass virtuelle Läufe zwar eine tolle Alternative für Pandemie-
Zeiten sind. Ein Lauf unter Ausschluss der Öffentlichkeit und nur gegen den eigenen Schweinehund ist einfach 
nicht mit dem direkten Messen mit den anderen Mitlaufenden und der meist sensationellen Stimmung an 
der Strecke zu vergleichen. 

Sportliche Erfolge 2020 

Leider fielen auch alle internationalen Meisterschaften der Pandemie zum Opfer. Einige Athleten aus dem 
Kreis konnten sich aber bei den nationalen Meisterschaften insgesamt acht Medaillen umhängen – ja, 2020 
mussten sich die Athletinnen und Athleten die Medaillen tatsächlich selbst umhängen! Alle Leistungen und 
Erfolge findet ihr in den Berichten meiner Ausschuss-KollegInnen und vor allem in der Kreisbestenliste. Auch 
wenn die Liste aus bekannten Gründen um einiges dünner ist als sonst üblich, fanden wir es sehr wichtig, 
dass wir die Kreisbestenliste auch in dieser schwierigen Zeit auflegen. Da die Druckerei mehr Exemplare 
produzierte als ich bestellt hatte, habe ich noch zwei Hefte in Reserve. Wer also noch eins erwerben möchte, 
kann sich gerne bei mir melden. 

Organisationsarbeit im Ausschuss 

Obwohl der Leichtathletikbetrieb auf Sparflamme gestellt wurde, tauschten wir uns immer wieder in 
Ausschuss-Sitzungen über die bescheidene Situation aus. Meistens erledigten wir dies in Videokonferenzen 
und sahen uns also nur auf dem Bildschirm. Rechtzeitig vor der Kreismeisterschaft trafen wir uns in Gerlingen 
persönlich, um die Veranstaltung gemeinsam mit den dortigen Verantwortlichen vorzubereiten. Die 
Terminvergabesitzung Anfang Dezember fand dann wieder als Videokonferenz statt. Viele von euch waren 
dabei und das Ergebnis stimmt mich sehr zuversichtlich für die neue Saison. Wir wissen zwar alle nicht, wann 
es wieder losgeht, aber die Bereitschaft der Kreisvereine, trotz Hygienekonzept und sonstigen Auflagen eine 
Veranstaltung zu organisieren, ist jetzt deutlich ausgeprägter als im letzten Jahr. Das freut mich sehr und 
zeigt mir, dass alle Kreisvereine immer noch oder wieder „an Bord“ sind und sich zum Teil im letzten Jahr nur 
eine kleine Auszeit gegönnt hatten. Im Großen und Ganzen haben für 2021 dieselben Ausrichter zugesagt, 
die die Veranstaltung auch 2020 übernommen hätten und nicht zum Zug gekommen sind. Herzlichen Dank 
für eure Bereitschaft! 

In Bezug auf die neue Wettkampfsoftware Seltec, die seit 2020 für alle Veranstaltungen in Württemberg zu 
nutzen ist, habe ich beim Kreistag im Februar noch eine große Skepsis bei unseren Ausrichtern gespürt. Bei 
den wenigen Veranstaltungen in der abgelaufenen Saison konnten wir aber in aller Ruhe erste gute 
Erfahrungen sammeln und ich bin sehr zuversichtlich, dass wir uns am Ende der Saison 2021 höchstens noch 
über Kleinigkeiten unterhalten. Auch die für alle Beteiligten neue finanzielle Abwicklung der 
Kreisangelegenheiten über die WLV-Geschäftsstelle konnten wir im vergangenen Jahr ausprobieren. Alle 
Kassenthemen wurden im Jahresverlauf mindestens einmal gebraucht und wir hatten alle Zeit, die 
Vorgehensweise anzupassen. Es funktioniert! 
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Und noch eine Premiere gab es 2020. Alle im Kreisausschuss Tätigen treffen sich üblicherweise im Dezember 
zu einem Jahresessen. Da aber alle Restaurants geschlossen waren und ein Essen per Videokonferenz keinen 
Spaß macht, habe ich meine Mitstreiter kurz vor Weihnachten mit einem Carepaket überrascht. Den 
Rückmeldungen nach ist mir diese Überraschung gut gelungen! 

Zum Schluss möchte ich mich auch nach dieser besonderen Saison bei allen bedanken, die für die 
Leichtathletik im Kreis Ludwigsburg wieder ein kleines oder großes Stück ihrer Freizeit geopfert haben – 
zuallererst bei den Ausschuss-Mitgliedern und den Kampfrichterinnen und Kampfrichtern, aber auch bei den 
Ausrichtern, Vereinsmitarbeitern, Trainern, Athleten, Eltern und sonstigen Helfern. Mit euch und den vielen 
von euch geleisteten ehrenamtlichen Stunden werden wir das Wettkampfprogramm im Kreis Ludwigsburg 
wieder wie gewohnt durchführen und so dazu beitragen, dass die Leichtathletik am Leben bleibt. 

Ich wünsche allen Leichtathleten im Kreis Ludwigsburg sowie allen Freunden unserer Sportart ein gesundes, 
möglichst verletzungsfreies und erfolgreiches Jahr 2021 – und möglichst bald wieder Training und 
Wettkämpfe für alle. 

Rose Müller 

 

 

Bericht der Mehrkampfwartin  
 

Eigentlich begann das Jahr 2020 wie immer mit den Vorbereitungen auf den Kreistag und dem 
Kontakt mit den Ausrichtern, um möglichst frühzeitig die Ausschreibungen für die anstehende 
Saison fertigzustellen. Bereits am Kreistag deutete sich jedoch an, dass 2020 so ziemlich alles anders 
kommen sollte, als wir es gewohnt sind und zu schätzen gelernt haben.  

Nach und nach wurden die Wettkämpfe abgesagt und während am Anfang noch Optimismus 
herrschte, dass im Sommer eine weitgehende Normalität herrschen könnte, mussten wir uns nach 
und nach eines Besseren belehren lassen. Auch bei uns im Kreisausschuss merkte man schnell, dass 
es 2020 keinen regelmäßigen persönlichen Austausch geben würde. Aus meiner Sicht zeigte sich 
deutlich, dass eine Telefonkonferenz zwar helfen kann, nicht ganz den Kontakt zu verlieren, aber 
nie die persönlichen Treffen ersetzen kann. 

Ab Mitte Mai bestand die Möglichkeit, wenigstens in kleinen Gruppen gemeinsam zu trainieren. 
Aufgrund der Hygieneauflagen kamen zunächst zwar eher die Leistungsträger zum Zug, aber nach 
und nach durfte auch der restliche Nachwuchs wieder loslegen. Viele Vereine ermöglichten ihren 
Athleten bei Vereinsmeisterschaften oder kleineren Sportfesten, ihren Leistungsstand festzustellen. 
Mit den baden-württembergischen Mehrkampfmeisterschaften in Bietigheim fand auch eine 
größere Meisterschaft im Kreis statt. Trotz besonders am ersten Tag widriger Witterungs-
bedingungen nutzen viele die Chance, wenigstens einen Mehrkampf im Jahr zu absolvieren. Auch 
wenn dies nicht direkt in meinen Aufgabenbereich fällt, möchte ich mich an dieser Stelle bei allen 
bedanken, die trotz Corona bei der Durchführung der Meisterschaft geholfen haben.  

Unsere einzige Kreismeisterschaft fand dann nach den Sommerferien in Gerlingen statt. Nachdem 
Wettkämpfe in diesem Jahr insgesamt Mangelware waren, wurden wir nahezu überrannt von 
Meldungen und mussten deshalb den Meldeschluss sogar vorziehen. Sollten deshalb Kreisathleten 
nicht zum Zug gekommen sein, tut es mir herzlich leid, aber mit diesem Andrang hatte trotz allem 
niemand gerechnet. Die Gerlinger als „Neuling“ unter den Ausrichtern machten ihre Sache gut und 
es ist erfreulich, dass sie auch in Zukunft als Ausrichter zur Verfügung stehen wollen!  
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Zum Ende des Jahres begannen wie immer schon die Planungen für die neue Saison. Super, dass die 
Vereine nicht den Mut verloren haben und sie sich überwiegend 2021 eine Neuauflage ihrer 
Veranstaltung vorstellen können. Hoffen wir, dass Corona durch die Vernunft der Menschen in 
Kombination mit den Impfungen zurückgedrängt werden kann und wir nur wenige Wettkämpfe den 
Einschränkungen opfern müssen! 

Zum Abschluss möchte ich allen danken, die auch 2020 der Leichtathletik treu geblieben sind. Für 
2021 wünsche ich allen wieder mehr persönliche Begegnungen und die Rückkehr zu einem 
Trainings- und Wettkampfbetrieb ohne größere Einschränkungen. 

Anja Tognotti  

 

 

Bericht der Kampfrichterwarte 
 

Das Jahr 2020 war auch für uns Kampfrichter im Kreis Ludwigsburg ein außergewöhnliches Jahr mit 
vielen neuen Herausforderungen. Trotz der einschränkenden Maßnahmen konnten wir im Februar 
zwei unserer Kampfrichter auf den Lehrgang zum Obmann Zielbildauswertung nach Sindelfingen in 
den Glaspalast schicken. Danach fand noch das traditionelle Kampfrichtertreffen mit 
Fortgeschrittenenkurs am 11. März in Bietigheim-Bissingen statt. 

Dies waren dann für eine lange Zeit die einzigen Termine im Kampfrichterkalender. Nach dieser 
langen Pause folgte dann ein vollgepacktes Wochenende im September. Zunächst fanden freitags 
die Kreismeisterschaften Langtrecke im Rahmen des landesoffenen Langstreckenmeetings in 
Gerlingen statt. An den beiden darauffolgenden Tagen wurden dann die Baden-Württembergischen 
Mehrkampfmeisterschaften der Aktiven und U18 in Bietigheim-Bissingen durchgeführt. Aber auch 
außerhalb des Kreises waren viele unserer Kampfrichter im Einsatz, darunter 
Vereinsveranstaltungen sowie württembergische und deutsche Meisterschaften. 

Wir hoffen, dass im Jahr 2021 wieder mehr Wettkämpfe möglich sind und freuen uns auf ein 
Wiedersehen auf dem Sportplatz. 

Robin Burkhardt und Stefan Stoll 

 

 

Bericht des EDV-Teams 
 

Ein Generationswechsel oder von COSA zu TAF3 

Es war 1988, als der WLV beschloss, die flächendeckende Einführung eines Wettkampfprogrammes 
in die Wege zu leiten. Im April 1989 hatte ich (Albrecht) dann im Rahmen einer Schulung erstmals 
Kontakt zu einer Programmfamilie, die als Computer-Sport-Auswerteprogramme, kurz "COSA", 
bezeichnet wurde. Von den anderen Personen im heutigen EDV-Team wusste die Welt zu diesem 
Zeitpunkt noch nichts und die in diesem Umfeld angesiedelten Begrifflichkeiten wie "DOS 3.1", "3 
1/4 Zoll-Diskette" usw. klingen heute wie aus einer untergegangenen Welt. 
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Jedenfalls begleitete uns COSA dreißig Jahre lang – treu zwar, doch nicht selten mit einem etwas 
widerspenstigen Verhalten, das so manche grauen Haare verursachte. 2019 war es dann soweit, 
sein Nachfolger TAF3 (Track and Field 3) trat schwungvoll auf die Bühne. Mit der Unterstützung des 
DLV sorgt es nun für eine einheitliche EDV-Landschaft in den deutschen Stadien und darüber hinaus. 
Aus bekannten Gründen blieb es 2020 für TAF3 jedoch bei nur wenigen Vorstellungen in unserem 
Umfeld. 

In einem Jahr, dessen Bericht wohl in zwei Sätzen zusammengefasst werden könnte, freut man sich 
als Autor ein Thema zu haben, das sich in einen Jahresbericht einfügt, ohne anderen wichtigen 
Dingen den Platz zu rauben. Damit schließen wir das Kapitel COSA jetzt aber endgültig ab. Danke 
COSA! 

Aber was gab es nun tatsächlich im vergangenen Jahr? Da liefen die Vorbereitungen für den 
Crosslauf gerade an, als klar wurde, dass er nicht ausgetragen werden würde. Noch weiter waren 
die Planungen für eine TAF3-Schulung in Freiberg Anfang April. Der Vertrag über den 
Veranstaltungsraum war unterschrieben und die Anmeldungen über den Verband waren in vollem 
Gange. Doch auch dieser Termin fiel der Pandemie zum Opfer. Danach wurde es bezüglich 
Veranstaltungen sehr ruhig. Im Hintergrund waren Maren und Nico jedoch damit beschäftigt, für 
die zuvor von ihnen angelegten Kreistermine der Reihe nach die Ausschreibungen zu stornieren. 

Etwas Praxis konnten wir am Ende doch noch sammeln. Zwar nicht in unserer Rolle als EDV-Team 
des Kreises, sondern als Mitglieder der LG Freiberg wickelten wir im Oktober die interne Sportwoche 
ab. Die Unterstützung von Gerlingen bei der Durchführung des Langstrecken-Meetings beschränkte 
sich im Wesentlichen auf die üblichen Arbeiten im Vorfeld, wie die Übergabe der Meldedaten aus 
LADV an den Ausrichter. Während der Veranstaltung arbeitete das heimische Team völlig 
selbständig. Ähnliches haben auch andere Vereine geleistet, so dass wir davon ausgehen können: 
TAF3 ist in den Vereinen angekommen. 

Wir freuen uns, euch 2021 zu unterstützen! 

Albrecht Hampp & EDV-Team  

 

 

Bericht der Statistikerin 
 

Nach diesem besonderen Corona-Wettkampfjahr sind die Leistungen aller Athletinnen und Athleten 
in der Statistik erfasst, die Bestenlisten für die Hallen- und Freiluftsaison erstellt und an alle verteilt. 
Trotz dieses von der Pandemie geprägten Jahres war es wieder interessant, wie sich die Leistungen 
der einzelnen Athletinnen und Athleten im Laufe der etwas verkürzten Saison entwickelten. COSA 
(Bestenliste) hat weiterhin seine Macken, das wird sich wohl auch nicht vollständig beheben lassen. 
Trotzdem konnten die Daten für alle rechtzeitig zum Jahresende erfasst und veröffentlicht werden. 

Euch allen aus den Vereinen danke ich wieder, dass ihr mir fehlende oder falsche Ergebnisse, die in 
der Kreisbestenliste und/oder der WLV-Bestenliste vorkamen, mitgeteilt habt.  

Ohne Eure Mithilfe sind die Bestenlisten nicht aktuell! 

Auch dieses Jahr wieder meine Bitte: Teilt zuerst mir als Kreisstatistikerin Änderungen zur WLV-
Bestenliste mit (Athlet/in, Verein, Disziplin, Leistung, Ort, Datum), ich gebe diese dann so schnell 
wie möglich an den entsprechenden Statistiker weiter. Nur so lassen sich Überschneidungen 
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vermeiden. Ein ausführlicher Datenabgleich mit dem WLV findet im Frühsommer und nochmals 
spätestens kurz vor dem Statistikertag Ende Oktober statt. 

Ich werde euch auch im kommenden Jahr wieder rechtzeitig bevor wir in Druck gehen daran 
erinnern, mir fehlende oder falsche Ergebnisse in der Kreisbestenliste mitzuteilen. Vielen Dank auch 
wieder für die Bilder zur Kreisbestenliste! 

Da die Ergebnisse der bestenlistentauglichen Straßenläufe leider auch weiterhin selten über ladv zu 
bekommen sind oder sie dann sehr unübersichtlich vom Veranstalter eingestellt sind, teilt mir 
sicherheitshalber mit, wenn ein/e Athlet/in eures Vereins teilgenommen hat. 

Die Mail-Adresse ist ja bekannt: statistik@wlv-ludwigsburg.de. 

Auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit in 2021 mit euch allen! 

Edith Bäßler 

 

 

Bericht der Pressewartin 
 

Machen wir es kurz: Aus dem Kreis gab es fast nichts zu berichten. Hoffen wir, dass die Kurve der 
verfassten Artikel in dieser Saison wieder steigt – sinken kann sie jedenfalls nicht mehr.  
 
Felicitas Pschierer 
 
 
 

mailto:statistik@wlv-ludwigsburg.de


 10 

Durchgestrichene Veranstaltungen sind leider bereits abgesagt. 
 
 

Klassen und Jahrgänge 2021 
 

 

Kinder U8: M/W 6: Jahrgang 2015 u. jünger 
 M/W 7: Jahrgang 2014 
Kinder U10: M/W 8: Jahrgang 2013 
 M/W 9: Jahrgang 2012 
Kinder U12: M/W 10: Jahrgang 2011 
 M/W 11: Jahrgang 2010 
Jugend U14: M/W 12: Jahrgang 2009 
 M/W 13: Jahrgang 2008 

 

Jugend U16: M/W 14: Jahrgang 2007 
 M/W 15: Jahrgang 2006 
Jugend U18: M/W: Jahrgang 2004/2005 
Jugend U20: M/W: Jahrgang 2002/2003 
Junioren / Juniorinnen U23: Jahrgang 1999 - 2001 
Männer / Frauen:  Jahrgang 2001 und älter 
Senioren M30 - ...: Jahrgang 1991 und älter 
Seniorinnen W30 - ...: Jahrgang 1991 und älter 
 

Veranstaltungen im Kreis Ludwigsburg 2021, die keine Kreis- oder 
Landesmeisterschaften sind  
(Stand: 6. März 2021) 
 

20. März 18. Pleidelsheimer SÜWAG-Lauf Pleidelsheim 

27. März Werfertag Murr 

11. April Solitudelauf Gerlingen 

18. April Bahneröffnung Kinder U12 Asperg 

18. April 24. Stadtlauf Kornwestheim Kornwestheim 

24. April 12. Marbacher Meile Marbach 

01. Mai? Bahneröffnung U16 / U14 Ludwigsburg  

13. Mai 35. Bönnigheimer Sportfest an Himmelfahrt Bönnigheim 

14. Mai BMW-401-Stäffele-Teamlauf Vaihingen / Enz 

09. Juni 9. LKZ Firmenlauf Ludwigsburg 

25. Juni Bietigheimer Fackellauf Bietigheim 

17. Juli Ludwigsburger Citylauf Ludwigsburg 

28. Juli Nationales Abendsportfest Besigheim/Bietigheim? 

25. September  KiLa-Veranstaltung U12 Bönnigheim 

29. September AOK Firmenlauf Ludwigsburg Ludwigsburg 

02. Oktober 1. Remsecker Waldlauf Hochdorf 

23. Oktober Ensinger Laufcup Ensingen 

16./17. Oktober 17. Bottwartal-Marathon Steinheim 

06. November Hallensportfest Kinderleichtathletik U12 + U10 Markgröningen 

20. November  23. Bönnigheimer Stromberglauf Bönnigheim 

20. November Nussdorflauf Nussdorf 

31. Dezember 40. Bietigheimer Silvesterlauf Bietigheim 
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Adressen Kreis Ludwigsburg  

Kreisvorsitzende: Rose Müller, Bei der Kelter 5, 74321 Bietigheim-Bissingen 
 Tel.: 07142 940566, Fax: 07142 940567 
 E-Mail: vorsitz@wlv-ludwigsburg.de  
 Internet: www.wlv-ludwigsburg.de 

Kasse: WLV-Geschäftsstelle 

Wettkampfwart/in: N.N 

Schriftführer/in: N.N 

Pressewartin: Felicitas Pschierer  
 E-Mail: presse@wlv-ludwigsburg.de 

Jugendwart: N.N. 

Mehrkampfwartin: Anja Tognotti,  
 E-Mail: mehrkampf@wlv-ludwigsburg.de 

Verantwortl.  
Kinder-Leichtathletik: N.N. 

Kampfrichterwart:  Stefan Stoll, Robin Burkhardt 
 E-Mail (für beide): kampfrichter@wlv-ludwigsburg.de  

Statistikerin: Edith Bäßler 
 E-Mail: statistik@wlv-ludwigsburg.de  

EDV Koordinator: Dr. Albrecht Hampp 
 E-Mail: edv@wlv-ludwigsburg.de  
 
 

Kassenprüfung: über WLV 
 

Mehrkampfnadeln: Sandra Pysiewicz 
 E-Mail: mehrkampfnadeln@wlv-ludwigsburg.de 

Meldungen: Maren Scheel, Nico Sussmann 
 E-Mail: meldung@wlv-ludwigsburg.de  
 
 
 
 
Württembergischer Leichtathletik-Verband: 
 Geschäftsstelle, Fritz-Walter-Weg 19, 70372 Stuttgart 
 Tel.: 0711 28077-700, Fax: 0711 28077-720 
 E-Mail: info@wlv-sport.de  
 Internet: www.wlv-sport.de  
  

 
 
 
 
 
 
 

mailto:vorsitz@wlv-ludwigsburg.de
http://www.wlv-ludwigsburg.de/
mailto:kampfrichter@wlv-ludwigsburg.de
mailto:statistik@wlv-ludwigsburg.de
mailto:edv@wlv-ludwigsburg.de
mailto:mehrkampfnadeln@wlv-ludwigsburg.de
mailto:meldung@wlv-ludwigsburg.de
mailto:info@wlv-sport.de
http://www.wlv-sport.de/


 12 

Vorläufiger Terminplan 2021 

WLV-Kreis Ludwigsburg 
 

Do. 18.03.  RM 10 000m Aktive + Jugend U20 Bietigheim 

Sa. xx.03. Kampfrichter-Grundlehrgang inkl. Praxisteil Gerlingen 

Sa. 27.03. KM Wurf Aktive, Jugend U20 + U18 + U16 + U14 Murr 
 (im Rahmen des Werfertages)  

Do. xx.04. Kreistag Markgröningen 

Sa. 24.04. BW-Langstrecke Gerlingen 

Sa. 08.05. Württ. Team-Meisterschaften Senioren Murr 

Sa. 15.05. KM Kinderliga Kinder U10 (I) Bietigheim 

Sa. 15.05. KM Einzel Jugend U16 + U14 Bietigheim 
 + Sprint/Mittelstreckenläufe für Aktive, Jugend U20 + U18 

Sa. 12.06. KM 4-Kampf Jugend U14, KM 3-Kampf U12 Freiberg? 

Sa. 19.06. KM Kinderliga Kinder U10 (II) Steinheim 

Sa. 19.06. RM Mehrkampf Aktive, Jugend U20, U18, U16, 1.Tag  Winterbach 
 gleichzeitig KM Mehrkampf U16 
So. 20.06. RM Mehrkampf Aktive, Jugend U20, U18, U16, 2.Tag Winterbach 

So. 20.06. RM Vierkampf U14 Winterbach 

Mi. 23.06. KM Hürden alle Klassen Murr 
 + Stabhochsprung alle Klassen, Fünfersprunglauf + Diskus U14+U16 

Fr. 25.06. KM Kinderleichtathletik Kinder U12 (I) + U8 Besigheim 

Do. 01.07. KM Langstaffeln alle Klassen bis U12 inkl. KiLa U10-Staffeln
 Schwieberdingen 

Sa. 03.07. RM Einzel U16, U18, U20, Aktive Stuttgart 

So. 04.07. RM Teammeisterschaften U16 / U14 Sindelfingen 

Sa. 11.07. RM Einzel U14 Holzgerlingen 

Fr. 24.09. KM Langstrecke alle Klassen bis Jugend U12 Ludwigsburg 

Sa. 25.09. KM Kinderliga Kinder U10 (III) + U8 Bönnigheim 

Sa. 03.10. Kreisvergleich Jugend U16 + U14 Bönnigheim? 

Sa. 16.10. KM Kinderliga Kinder U10 (IV) - Abschluß + U8 Freiberg 

So. 07.11.? KM Cross / Geländelauf alle Klassen Hoheneck 

 
RM = Regionalmeisterschaften 
KM = Kreismeisterschaften 
 
Kursiv geschriebene Einträge sind noch nicht vollständig klar (Termin und / oder Ort, Genehmigung der 
Stadt, …) 
Durchgestrichene Veranstaltungen sind leider bereits abgesagt. 


